

ENSEIGNEMENT

L'histoire de l'immigration italienne s'invite au lycée Lot-et-Bastides

L'établissement scolaire a accueilli une exposition sur l'immigration italienne en France, à l'initiative de la section Esabac, dont les élèves passent un bac valable en France et en Italie

Annabel Perrin
a.perrin@sudouest.fr

Durant une quinzaine de jours, le lycée Lot-et-Bastides, à Villeneuve-sur-Lot, a exposé une vingtaine de panneaux consacrés à l'immigration italienne en France, de 1860 à 1960, au sein du Centre de documentation et d'information (CDI). Elle a été extraite des archives du Conseil départemental par deux professeurs de la section Esabac du lycée, Francesco Roméo et Mathilde Gonnet.

Ces derniers ont souhaité non seulement en faire profiter leurs élèves, mais également l'ensemble des jeunes scolarisés dans l'établissement.

Le projet pédagogique collait parfaitement au cadre particulier d'Esabac. Existante depuis trois ans au sein de l'établissement villeneuvois, Esabac propose aux élèves collégiens qui ont pratiqué l'Italien en langue vivante, d'en continuer l'apprentissage de manière plus approfondie jusqu'en Terminale pour ensuite passer un baccalauréat binationnel et donc valable en France et en Italie. Une possibilité que seuls le lycée villeneuvois et Victor-Louis à Talence (33) proposent aux jeunes Néo-Aquitains.

Des racines familiales

Si les élèves d'Esabac suivent l'ensemble des cours du tronc commun, ils ont des heures supplémentaires en langue vivante, des cours d'histoire-géographie et de littérature italienne, en Italien. « Par an, ils partent également un mois dans un des deux établissements partenaires situés à Florence et à Ferrone, explique le professeur de littérature italienne, Francesco Roméo. En échange, nous accueillons également des élèves ita-

liens d'Esabac. » Les jeunes sont logés dans des familles d'accueil lors de leur séjour. « Le lycée vient de signer une convention Erasmus + qui nous permet désormais de financer les séjours de nos élèves, ajoute la professeure d'histoire et géo italiennes, Mathilde Gonnet. Jusqu'à, ils devaient se financer leur voyage. »

Avec cette nouvelle convention Erasmus +, le lycée Lot-et-Bastides espère, dès l'an prochain, renforcer les effectifs de la section Esabac : « Pour l'instant, ils sont un petit groupe de cinq élèves. Nous pouvons en accueillir une vingtaine », explique Mathilde Gonnet. Un petit groupe soudé, qui, contrairement à leurs camarades désormais dispersés dans des classes différentes en fonction de leurs multiples

options, partage de nombreuses heures de cours ensemble. Pour la plupart, ils partagent également une histoire familiale commune : « Une grande majorité d'entre eux sont issus de l'immigration italienne et ils sont la troisième génération née en France, remarque Francesco Roméo. Aucun d'entre eux ne pratiquait l'Italien chez eux, mais tous ont entendu parler du pays d'origine de leurs aïeux. Seule une élève est arrivée bilingue. » Une élève faisant partie d'une nouvelle vague d'immigration d'origine maghrébine, venue de la Botte pour travailler dans le milieu agricole en France : « Une nouvelle vague qui, elle, arrive quasi trilingue et qui se scolarise en Esabac pour renforcer son Français », précise Francesco Roméo.



Les élèves de la section Esabac ont tous des racines familiales italiennes. A. P.